
Donnerstag, 06. Juni 2024, 

17:00 bis 19:00 Uhr

Kindertagesstätten

Jugendhilfe

Krankenhäuser

Rehakliniken  

SeniorenHäuser

Aus- und Fortbildung

Behindertenhilfe  

Hospiz und Palliative Care

Ärztehaus

Ein caritatives Unternehmen, das 
christlichen Auftrag und professionel-
les Management miteinander vereint 
und eine breite Palette sozialer Auf-
gaben erbringt.

Parkinsonkrankheit:
Was kann man tun wenn Tabletten 
nicht mehr ausreichen?
FÜR PATIENTEN, ANGEHÖRIGE, INTERESSIERTE

Caritas Trägergesellschaft
Saarbrücken

w
w

w
.c

ts
-m

bh
.d

e INFORMATIONSVER ANSTALTUNG 



Liebe Patientinnen und Patienten, 
sehr geehrte Damen und Herren,

PROGR A MM

17:00 Uhr Die Behandlung der Parkinson-
krankheit mit physiotherapeuti-
schen Methoden. Bewegung ist 
Alles! 
Thomas Schackmann 
Ergotherapeut, Geschäftsführer  
CaraVita GmbH

Ivanka Schweitzer 
Physiotherapeutin, Standortleitung  
Saarbrücken CaraVita GmbH

17:30 Uhr Diskussion / Fragen

17:45 Uhr Fortschritte in der medikamentö-
sen Parkinsontherapie. Was tun 
wenn Tabletten nicht mehr ausrei-
chen? Die Behandlung des fortge-
schrittenen Parkinsonsyndroms. 
Dr. med. Christoph Massing 
Chefarzt der Neurologischen Klinik

18:15 Uhr Diskussion / Fragen

Eine Anmeldung ist 
nicht erforderlich.

Der Eintritt ist frei! 

Veranstaltungsort: 

CaritasKlinikum Saarbrücken  
Eingangsgebäude, 4. OG, Raum 4
Rheinstraße 2 · 66113 Saarbrücken

die Parkinsonkrankheit kann bis heute nicht geheilt 
werden. Mittels Tabletteneinnahme kann jedoch für 
lange Zeit eine gute Lebensqualität erhalten 
werden. Doch welche Therapiemöglichkeiten gibt 
es wenn die Tabletten nicht mehr gut wirken?

Die Veranstaltung wird Ihnen einen Einblick in 
dieses wichtige Krankheitsbild geben und aktuelle 
Informationen zur Behandlung des 
fortgeschrittenen Parkinsonsyndroms geben. 

Dabei werden wir Ihnen Vorstellen welche 
Bedeutung Bewegung und Physiotherapie haben, 
und wie man mittels moderner Therapieformen 
(Pumpentherapie, MRT-gesteuerter Ultraschall/ 
tiefe Hirnstimulation) die Lebensqualität wieder 
steigern kann.

Nach den einzelnen Vorträgen wird es Gelegenheit 
für Fragen und Diskussion geben. 

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Ihr

Dr. med. Christoph Massing 
Chefarzt der Neurologischen Klinik


